



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Paola Monserrat Alfaro Ballinas

Nombre del tema: Salud-Enfermedad

Parcial:Unidad I

Nombre de la Materia: Medicina Social

Nombre del profesor: Maria de los Angeles Venegas Castro

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: Noveno

“Si alguien desea una buena salud, primero debe preguntarse si está listo para eliminar las razones de su enfermedad. Solo entonces es posible ayudarlo” (Hipócrates, s.f.)

Durante la edad antigua se destacó los desarrollos de la medicina griega y romana, el cual se nutrió de conocimientos ya existentes como la medicina persa (fueron los médicos persas los primeros en desarrollar métodos científicos que se basaron en la experimentación animal y humana, como también autopsias) y la medicina china (basada en prácticas médicas tradicionales).

Los procesos de salud-enfermedad de los griegos y romanos eran de carácter mágico-religioso y a base de eso hoy tres deidades (ser que se le atribuye poderes sobre naturales) destacados llamados: Asclepedios, Higia y panacea.

Asclepios era un deidad quien mencionaba que la vida se basaba y sufría imperfecciones, enfermedades, sin embargo del hombre dependía restablecer su salud.

Higia era de la idea que la salud era el estado natural de las cosas, la higiene, valores y los conocimientos es lo que nos contribuye a estar bien. Panacea es la diosa contraria a Higia, pues ella era diosa del tratamiento a base de cosas naturales.

Con el paso del tiempo surgió una teoría por Hipócrates quien mencionaba que la enfermedad era como la consecuencia de nuestra misma vida, que las causas son naturales y no por espíritus malignos.

Durante la edad media los árabes se enfocaron en que la salud y enfermedad se basaba en el comer, beber, descansar, trabajar, vigilia y sueño.

En la edad moderna surgieron nuevos cambios como el microscopio que favoreció en la observación de los microorganismos y el surgimiento de la microbiología.

Durante el siglo XVIII en los hospitales el punto no era tanto curar al enfermo, era más bien atender al pobre, debido a ser moribundo.

En el siglo XIX comenzó a hablarse sobre la medicina social que se orientaba a mejores condiciones de vida. A mediados del mismo siglo surgió epidemiología, como método para analizar epidemias.

Con el tiempo en el siglo XX la medicina y biología tuvo más relación, pues los conocimientos de órganos, células, tejidos, fueron aún mayores, además que existen nuevos recursos químicos y físicos para los diagnósticos y tratamientos.

La medicina social se desarrolló y origino en Francia en el año de 1948 y fue acuñada por un doctor llamada Jules Guerin, como bien el termino lo dice es la relación que existe entre la sociedad y la medicina. Uno de sus principales promotores fue Rene Sand, quien conoció todos los problemas médicos-sociales de la primera y segunda guerra social, fue el quien la difundió como el arte de curar y prevenir.

Sand se interesaba en ir siempre más allá de los que ya conocía entre la misma medicina y las disciplinas sociales.

Otro promotor fue Alfred Grotjhan quien pensaba que existían enfermedades de pobres que diferían en la salud de los ricos,

En el año de 1940 el jefe del departamento de salubridad pública escribió sobre la medicina social en México y menciona que eran servicios curativos, preventivos y servicios que se les prestaba a las comunidades, específicamente a las rurales.

“Para poder comprender el alcance que tiene el concepto de medicina social, es preciso hacer consideraciones sobre la estructura de la sociedad en su integración y funcionamiento” (Carlos, 1941)

En el año 2000 la medicina social comienza a tener cierta interconexión con la Salud Pública, epidemiología, antropología médica, la administración de servicios públicos, sociología e incluso la economía.

La medicina social tiene un papel teórico-práctico, además de tener como punto clave siempre luchar por la salud y siempre estar en contra de las enfermedades para combatirlas.

Existen componentes de ciencias auxiliares de la salud que es la protección a la salud (actúan sobre el medio ambiente), promoción a la salud (su punto es manejar el nivel de salud de las personas), prevención de la enfermedad y restauración de la salud.

Y también diferentes disciplinas para la protección de la salud como la salud pública, administración, estadística, demografía, para tener un buen control de la misma salud.

Es importante como trabajador social saber que la medicina social juega un papel importante en nuestra área, pues nosotros somos quienes acompañamos y apoyamos a los usuarios, familiares y entorno, además que se trabaja en siempre conocer la realidad social de las personas, partiendo siempre del contexto y entorno de las mismas personas, conociendo sus determinantes sociales, problemas y causas de su enfermedad o lo que les pasa.

Bibliografía

Carlos, J. (1941). "Gaceta Médica de México.

Hipocrates. (s.f.). Obtenido de

https://www.google.com/search?q=frases+sobre+la+medicina+social&client=firefox-b-d&channel=trow5&sxsrf=ALiCzsYnesTd-0C1ImITookkuQuP2pM_IQ:1653102817777&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwjAh-zxz-_3AhUjIEQIHc6OBeEQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1252&bih=538&dpr=1.09